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第 9回 社員総会開催
近畿歯科技工ガイダンス2022 開催
新入会員説明会開催

今月の表紙写真は『第9回 社員総会』と『近畿歯科技工ガイダンス2022』です。（詳しくは2～3ページをご覧ください）
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　令和 4 年 6 月 11 日（土）、エル・おおさかに於いて、第 9 回社員総会が開催されました。

　過去 2 回は、新型コロナウイルスの影響を受けて電磁的な方法による総会（WEB 総会）

となりましたが、今回は少し広めの会場を用いて、通常通りの開催方法にて行われました。

　同日、16 時 30 分より、資格審査委員会、議事運営委員会が開催され、その後、17 時より

代議員 37 名出席のもと、中川議長、上原副議長の進行にて総会が行われました。

　まず、前川会長による挨拶があり（挨拶の内容は、大歯技広報 7,8

月合併号（第 539 号）に掲載）、その後下記議案の審議が行われました。

第 1 号議案　令和 3 年度事業経過報告承認の件

第 2 号議案　①令和 3 年度会計収支決算報告承認の件

②監査報告

③財務委員会報告

第 3 号議案　任期満了に伴う理事及び監事選出の件

第 4 号議案　任期満了に伴う外部監事選出の件

第 5 号議案　顧問の設置と選任の件

　第 1．2．4．5 号議案について質疑を受けた後、全てにおいて

承認されました。

　最後に第 3 号議案が上程され、選挙管理委員会の報告により新

たな役員および監事が承認されました。その後、新執行部による

第 4 回理事会を開催し、新会長に前川清和氏を選出いたしました。

総会後には、退任する理事の方々へこれまでのご尽力に感謝の意

を込め、花束贈呈のセレモニーが行われました。
退任された前役員
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近畿歯科技工ガイダンス2022
開催

令和5年 1月8日（日）
場所：ホテル日航大阪
※新型コロナウイルスの状況により、
　中止になる場合もありますのでご了
　承ください。

新年互礼会
について

新年互礼会
について

新年互礼会
について

2022年7月2日（土）「近畿歯科技工ガイダンス2022」がオンライン（Zoom）

で開催されました。

昨年と同様、感染防止の観点からオンラインでの開催となり、およそ 130

名の学生が参加しました。

はじめに大阪府歯科技工士会会長前川清和氏より、自身の開業に至るまで

の経緯、現在の歯科技工業界をとりまく環境、これからの業界について講演

をしていただきました。

前川会長自身が就職活動に悩んだ学生時代の話やデジタル化が進む歯科技

工業界についての話は、学生のみなさんにとってもたいへん興味のある内容

だったのではないでしょうか。

続いて、学生のみなさんから事前にいただいていた質問に対する質疑応答が行われました。回答者は前川会長、

櫻井副会長、山下監事に務めていただきました。

学生から寄せられた質問は、デジタル化が進む業界についてのものや、就職後の給与や労働時間等の労務に関

するものが多かったように感じました。就職を間近に控

えた学生たちは不安や期待を胸に、傾聴していたことで

しょう。

最後に小谷副会長より、閉会のご挨拶をいただき、今

年度のガイダンスは幕を閉じました。

コロナ禍で昨年同様オンラインでの開催となりました

が、次年度はやはり、直接学生のみなさんに会場に足を

運んでいただき、その場で学生自身が参加できるような

演目も加えて実施できればと思っています。
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新入会員説明会
開催
2022 年 7 月 10 日（日）、新入会員説明会がドーンセンターにて

開催されました。新入会員 43 名のうち、14 名が参加されました。

まず、大阪府歯科技工士会前川会長より「歯科技工士会」の説明

をしていただきました。「会に入るメリット」「福利厚生について」

「これまでの技工士会の功績」などを具体的に説明されました。ま

た、歯科技工士の「職」を守るために政治的な活動も行っているこ

とをお話しされました。

会長のお話で私が最も印象に残っているのは、技工士会で実施す

る学術講演に参加しているのは、技工士人口のおよそ 3 パーセン

トで、その 3 パーセントに入って、歯科技工士として大成しよう、

という話です。新入会員にとっても意識の高まる内容だったことで

しょう。

続いて中央南支部の絹本翼氏より自身の現在の業務について、ま

た技工士会に入ったきっかけ、会の有益性についてお話しいただき

ました。現在はコンサル業に携わっているとのことで、歯科技工士

の活躍する場は多岐にわたっていると感じました。

質疑応答では会員から「政治活動とあるが一体どのようなことを

国に働きかけたのか」と質問があり、前川会長から、まず「歯科技

工のリモートワーク化に伴う情報流出等の懸念に対する法整備を申請していること」また「大阪府技は全国の会で

唯一、また早期にコロナワクチンの職域接種を行ったこと」などを挙げました。私自身、ワクチンの接種の順番が

いつ回ってくるのかと不安な中、技工士会の職域接種にはとても助けられました。

最後に、新入会員の方に各支部に別れていただき、各支部長から会の説明をしていただき、閉会としました。

今回コロナ禍の中、飲食やレクリエーションを交えない「説明会」という形式をとりました。今後の状況は読めず、

不安な日々が続いていますが、次年度はできればもっと多くの新入会員に参加いただき、この説明会を盛り上げて

いきたいと課題に感じた部分もありました。

前川会長

中央南支部　絹本翼氏
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令和4年度
全スタッフ合同会議開催

日本歯科技工士会
第11回社員総会開催

令和 4 年 6 月 18 日（土）に新型コロナウイルス感染防止の観点から「書面による議決権の行使」を採用した上

で第 11 回社員総会が開催された。

各議案の議決結果を下記の通り報告する。

1．議決権行使の内容

　　①書面による議決権の行使代議員　57 名

　　②当日出席代議員　7 名

　　③期限までに議決権行使書の提出がなかった代議員　1 名

2．議決権行使の結果

　　（1）第 1 号議案　2021 年度会計収支決算承認の件

　　　　出席代議員 7 名、書面による議決権行使代議員 57 名の賛成多数により可決された。

　　（2）第 2 号議案　会員管理及び会費規程一部改正承認の件

　　　　出席代議員 7 名、書面による議決権行使代議員 57 名の賛成多数により可決された。

　　（3）第 3 号議案　理事及び監事選任の件

　　　　選挙管理委員会による開票結果について異議無く承認

3．新代表理事の選定

　　第 11 回社員総会終了後、新役員よる理事会を開催され、森野隆理事が会長に選定された。

令和 4 年 6 月 26 日（日）、ドーンセンターに於いて、本会役員

および各支部役員出席のもと、全スタッフ合同会議が開催されま

した。前回（令和 2 年度）は、新型コロナウイルスの影響もあり

WEB での開催となりましたが、ワクチン接種率が向上しているこ

とから、通常通りの開催方法で行われました。

はじめに全役員が一堂に会し、前川会長からの開会挨拶、岩佐

専務による本会新役員の紹介が行われ、その後は各部に分かれて、

職務の具体的な内容や今後の事業についての話し合いが行われま

した。

各部会終了後に再び全役員が集合し、報告会が行われました。

各理事から部会の報告がなされた後、小谷副会長の総括をもって

本会議が閉会となりました。

　　　　出席代議員 7 名、書面による議決権行使代議員 57 名の賛成多数により可決された。

　　　　出席代議員 7 名、書面による議決権行使代議員 57 名の賛成多数により可決された。
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ホームページ
会員専用ページのご案内
会員専用ページでは会員様限定の情報などを掲載
しておりますので、大阪府技会員の皆様は会員専
用ページへ「新規会員登録」をしていただき、ぜ
ひご活用ください。
リニューアル前のホームページで会員登録をされて
いる方は、その際の登録情報でログインできます。
https://www.daishigi.org/

活動日程

休館日・会費

会員の皆様へ

中央南支部学術講演会
四役会・理事会・福祉厚生・学術・組織・連盟
阿倍野区歯科医師会創立80周年記念式典・祝宴
ハイキング・BBQ

淀川区歯科医師会60周年記念式典・祝宴
四役会・理事会・支部長会・会計・技対・学術・
広報・組織各部会
南大阪支部学術講演会

● 10月 ●

2日（日）
8日（土）
8日（土）
23日（日）

● 11月 ●

5日（土）
12日（土）

27日（日）

ご自宅や会社の住所が変わられた場合は、お手数で
すが、速やかに本会へご連絡をお願いいたします。

TEL 06ー6699ー4400
FAX 06ー6697ー4100
問合せフォームより
https://www.daishigi.org/toiawase/
※会員サイトにご登録いただくと「住所等変更フォー
ム」にてお手続きできます。ぜひご利用ください。

会館休館日

会費引落し日

☆10月： 8日を除く土曜・日曜・祝日
☆11月：12日を除く土曜・日曜・祝日

☆10／11（火）… 11月分
☆11／ 8（火）… 12月分
引落し日の前日までにご入金をお済ませくださいますよう、
よろしくお願い申し上げます。

ご結婚・お子様のご誕生
おめでとうございます！！

会員慶弔制度のご案内
本会の慶弔制度では「入院見舞金」や、子どもが
生まれた際の「出生祝金」や、「結婚祝金」などが
一定の要件を満たした場合に給付されます。詳し
くは「定款・諸規程集23P」もしくは「ホームペー
ジhttps://www.daishigi.org/join/system/
をご参照ください。用紙をダウンロードできるよ
うになっておりますのでご利用ください。

＊下記1名の方に出生祝金を給付しました。
　● 釣谷 　玲央 様（北大阪支部）
＊下記1名の方に結婚祝金を給付しました。
　● 木南 　晋平 様（南大阪支部）

大阪府歯科技工士会

公式LINE
大阪府歯科技工士会では公式LINE
にてリアルタイムでお知らせや各種
ご案内をお届けしております。
是非ご登録ください♪

@072ocpsf

大阪府歯科技工士会の
インスタグラムアカウントを
開設しました

インスタグラムアカウント
daishigi_1963
https://instagram.com/daishigi_1963?r=nametag

セミナーのご案内や、イベント
の模様などを不定期ですが発信
しております。
みなさんからのフォロー、お待
ちしております。
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新 入 会 員

北　東
小川　大和
蛸島　美来
田村　幸歩
戸﨑　光咲
新原　和馬
林　　久乃
兵頭　順二
福島　正一朗
藤本　沙織
中央南
櫻井　厚子

北　東
秋友　彩花
伊藤　歩夢
松葉　花音
南大阪
柴田　夏鈴
田中　宏征

北　東
白鳥　清花
滝宮　彩加
古田　幸汰朗
南大阪
藤田　奈穂

北　東
二分　恵美
南大阪
江尻　真斗

北大阪
石田　智幸
北　東
金屋　修平

4 月入会（10名）

5月入会（5名）

6月入会（4名）

7月入会（2名）

8月入会（2名）

新 大 阪 歯 科 技 工 士 専 門 学 校 卒
日 本 歯 科 学 院 専 門 学 校 卒
大阪歯科大学歯科技工士専門学校卒
大阪大学歯学部附属歯科技工士学校卒
日 本 歯 科 学 院 専 門 学 校 卒
大阪大学歯学部附属歯科技工士学校卒
大 阪 歯 科 学 院 専 門 学 校 卒
行 岡 医 学 技 術 専 門 学 校 卒
新 大 阪 歯 科 技 工 士 専 門 学 校 卒

京 都 歯 科 医 療 技 術 専 門 学 校 卒

日 本 歯 科 学 院 専 門 学 校 卒
日 本 歯 科 学 院 専 門 学 校 卒
新 大 阪 歯 科 技 工 士 専 門 学 校 卒

新 大 阪 歯 科 技 工 士 専 門 学 校 卒
新 大 阪 歯 科 技 工 士 専 門 学 校 卒

日 本 歯 科 学 院 専 門 学 校 卒
新 大 阪 歯 科 技 工 士 専 門 学 校 卒
日 本 歯 科 学 院 専 門 学 校 卒

新 大 阪 歯 科 技 工 士 専 門 学 校 卒

大阪大学歯学部附属歯科技工士学校卒

日 本 歯 科 学 院 専 門 学 校 卒

新 大 阪 歯 科 技 工 士 専 門 学 校 卒

日 本 歯 科 学 院 専 門 学 校 卒
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8 月の某日、京丹後市エリアのジオパークに行ってまい

りました。

今年の猛暑はかなりきつかったこととコロナ禍も重な

り、一人自家用車での旅となりました。当日もかなり気温

が高く、無事に戻って来られるのかと不安を抱きつつの出

発でした。

「ジオパーク」とは、地球科学的意義のあるサイトや景

観が、保護・教育・持続可能な開発のすべてを含んだ総合

的な考え方によって管理された、単一のエリアのことです。

ジオパークは日本各地に46地域もあり、そのうち9地

域がユネスコ世界ジオパークなのだそうです。実は以前

からメディア等で「ジオパーク」という言葉は聞いて知っ

ていました。しかし、結局ジオパークって何なの？とずっ

と疑問に思ってきたのでした。そんないきさつで是非行こ

うと思ったのです。

今回は、大阪から日帰り可能な範囲ということで、京

丹後エリアを選択。まずは山陰海岸ジオパーク京丹後市

情報センターへ。腹ごしらえと情報収集後、徒歩にて「立

岩」へ向かいます。てくてく歩いていくと、少し沖合に

で～んとそびえる大きな岩。ここは立岩を正面から見るこ

とが出来る絶景スポットです。遮るものは無く、とにかく

凄い迫力です。

その後は車に乗り込み海岸線をドライブです。要所要所

に展望台や遊歩道などが設けられているので、海岸付近ま

で降りていくことも出来るし、海岸の全体像を楽しむこと

も出来ます。私は車窓からの海岸線の美しい景色の連続性

に感動し、同じ道を何度も行ったり来たりしました。他の

人からは怪しい人と思われていたかもしれません（笑）。

ジオパークって何なの？
海岸線をめぐる絶景の旅

屏風岩

「プチ旅 in 関西」は、会員の皆さまがレポーターとなり関西の名所を訪れ、紹介
して頂くコーナーです。
レポーターには、会員同士もしくは会員と同僚の方でペアになって大阪から日帰
りできる、文化施設、社会見学、モノづくり、建造物、自然などの名所を訪れて
もらい、見どころやおすすめスポットなどを紹介して頂きます。
レポーターに興味のある方は、ぜひ本会までお問い合わせください。

＜広報部＞

中
央
南
支
部
　
永
間
　
千
恵
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勿論、車を降りて展望台からの景色も楽しみました。

このように海辺の景色を堪能した後、碇高原牧場へ向か

いました。山道を登っていく道中には、先程の海岸線と

は趣の違う絶景スポットが何ヶ所かあり、こちらもちょっ

と車を止めて景色を楽しむことが出来ます。

山陰海岸ジオパークは、京都府・兵庫県・鳥取県を跨

いだ東西約120㎞にもわたるとても広いエリアです。最

初に立ち寄った京丹後市情報センターにはジオパークの

地形や地質などの情報の展示がされ

ていたり、お薦めの散策コースやドラ

イブコースなどが紹介されています。

本当に沢山のコースがあることに驚きました。

今回訪れたエリアは山陰海岸ジオパークの、ほんの一

部でしかありません。こんな狭いエリアの中でさえ、こ

れだけ変化に富んだ景色を楽しむことが出来るジオパー

クとはすごいものだと思いました。今回の訪問でジオパー

クというものがどんなものなのかが少しだけわかった気

がします。とはいえ、まだまだ入口にも入っていない位

の訪問でしたから、これからも何度も訪れて日本の地形

の美しさをもっともっと知ることが出来たら良いなと思っ

た旅でした。

日本の地形の美しさを知る

プチ旅 in 関西

屏風岩

碇
高
原
牧
場

（レポーター）
永間　千恵（中央南）
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会員
インタビュー

入社後のキャリアを教えてください。
専門学校卒業後、院内ラボに 3 年間務め、今のラボには中途採用で入社しました。
インレークラウン、前装冠、テックなど保険の仕事を経て、現在は主任の立場として後輩の皆さんに技工の指導や制
作物のチェックをしております。仕事内容としては、ジルコニアの仕事を全て任せて頂いています。

仕事の面白い部分、難しい部分を教えてください。
この業界に入り 17 年になります。ジルコニアを扱い何年も経ちますが、今でも新しい発見に出会います。奥の深さ
を日々感じるところが面白さでもあり難しさでもあります。

これまでの仕事で苦労したエピソードを教えてください。
得意先の歯科医院から連絡があり、「制作した前歯と隣在歯の色が合わないので、明日、見に来て欲しい」と言われ、
明日というと仕事の段取りもありましたのでバタバタでした。
次の日、とても遠い歯科医院でしたが夏の暑い日に電車を乗り継ぎ、やっとの思いで到着。チェアサイドに立ち会い
シェードテイキングをし、メモや写真を撮り会社に帰って再作製し、後日歯科医院の先生から ｢バッチリだったよ」
と言われました。苦労した分、達成感がありました。

挑戦してみたい仕事を教えてください。
やはりセラミックスを扱う上で、思うように色の表現が出来ず悩む事も多いので、勉強会などがあれば積極的に参加
していきたいと思います。

一日のスケジュールは？
出社しタイムカードを押し、会社の制服に着替え、その日に調整するジルコニアをシンタリングファーネスに取りに
行くところから一日が始まります。

指示書を確認し、模型にジルコニアを適合、調整していきます。お
昼休みは自分のタイミングで取り、昼食を終えたらすぐに仕事に戻
ります。調整を終えたジルコニアに陶材の築盛など施し、形態修正
を終えたものからステイン、グレーズしていきます。朝からの一連
の作業中、後輩達のチェックもします。
その日の自分の持っている仕事を完成させ、目処が着いたところで
次の日に作業する分の仕事を振り分けて一日の終了です。

若手会員にメッセージをお願いします。
私自身、技工士になりたての頃は分からないことが多く、当然、今
よりも苦戦してばかりでした。たとえベテランの方々であっても、
仕事を始めた頃は皆新人です。それでも日々、壁にもあたりながら、
技術を磨いて、今があるのだと思います。
皆さんも仕事に悩む時期があるかもしれませんが、分からないこと
があれば、近くの先輩やベテランの方に積極的に聞き、また指示を
受けることがあればそれをいい機会として捉え、素直に仕事に向き
合うことが 1 番大切だと私は考えます。これからも大変な思いをす
ることもあると思いますが、自分自身の成長と捉えてスキルアップに
繋げていただければと思いますので、一緒に頑張っていきましょう。職場風景

会員紹介

氏　　　名：北川　亮太
所 属 支 部：北東支部
出 身 校：大阪歯科学院専門学校
歯科技工歴：17 年
職 場 名 称：株式会社サポート
　　　　　　14年勤務
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海外歯科ボランティア －前編－

ライフワーク編顔私のもうひとつの

皆さんは歯科のボランティア活動をされたことがありますか？

私は、海外の無医村地区での歯科医療を主体としたボランティア団体である「NPO法人 Japan Dental Mission（以

下 JDMに省略）」に学生時代から 27 年間所属しています。

活動場所は、バヌアツ共和国のペンテコスト島とフィリピンのカオハガン島の 2ヶ所となっています。

JDMは、毎年、バヌアツに 1回とフィリピンに 2回の計 3回の海外活動を行なっています。

活動期間は、バヌアツ共和国のペンテコスト島は 7月に約 10 日間、フィリピンのカオハガン島は 2月と 11 月に約

6日間となっています。

活動内容は歯科診療だけでなく、現地の住民や学校の子供達との文化交流も行なっています。

現在は海外の歯科ボランティア団体が国内にあまりない事から、全国から歯科医師や歯科衛生士が集まります。

有り難いことに、歯科医師や歯科衛生士に関しては、このコロナ禍で海外活動がいつ再開するかわからない状況にお

いても、「会員登録したい」との要望メールが JDMの HPを通じて絶えず届いています。

しかしながら、歯科技工士に関しては中々参加できる方がいないというのが現状です。

実は、私も就職してから現地活動には参加できていません。歯科技工士として歯科医院に就職してからは、主に

JDMの事務的な仕事や活動準備を手伝っている状態です。

現在は、コロナ禍で海外での現地活動がストップしている状態が続いていますが、いずれ活動を再開しますので、興

味のある方はぜひご参加ください。

活動費用など詳しい情報は HP に記載していますのでご覧く

ださい。

前編では、JDMというボランティア団体を紹介させて頂きま

した。後編では、現地情報や活動内容を紹介したいと思います。

北大阪支部　田中　良明

お問い合わせ先
メール　:　info@japandentalmission.org
　　　　　（※田中宛でお願いいたします）
ホームページ : http://www.japandentalmission.org

バヌアツ共和
国マレクラ島

バヌアツ共和
国マレクラ島

バヌアツ共和
国マレクラ島

バヌアツ共和
国マレクラ島

バヌアツ共和
国マレクラ島
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技工に役立つプチ情報
電子化された添付文書

理事　山本 吉保

私の職場は東淀川区の上新庄駅の近くにあり、今回、
町の事を調べてみました。
東淀川区の人口は約 17 万 5 千人です。（人口は大阪

市内第 2位です。）暮らしやすいベッドタウン、交通の
便がよく、便利で住み良い街で、聖徳太子・菅原道真ゆ
かりの地であり、古い歴史、淀川・神崎川・安戚川の自
然があります。
縄文時代大阪平野は、海の底でありました。上新庄駅

近くは、海抜 4 メートルの地帯です。東淀川区南江口
大桐あたりが淀川の河口や、芦の茂る多くの浅州や島が
あり、「難波八十島」と呼ばれます。今も東中島・柴島（く
にじま）など、島がついた地名が多く残るところです。
この東淀川区、公共交通機関は区の真ん中を西から東

へ阪急（京都・千里）線が走り、区東部の井高野から
は平成元年大阪メトロ今里筋線で南へ、平成 31 年新大

阪駅から奈良方面

へ JR おおさか東線も
開業（区内にはきれ
いで印象に残る JR 淡
路駅）、さらに便利に
なりました。ただ一
方では車社会への対応、つまり踏切が多く交通の面から
課題が残る街です。それに対応するべく阪急淡路駅は高
架になる為、現在工事が進められています。2025 年に
高架切り替え、2027 年度末に事業が完了する予定だが
2031 年度にずれ込む見通しです。
阪急京都線と千里線の一部区間高架化（崇禅寺駅・淡

路駅・柴島駅・下新庄駅を含む）して 17 か所の踏切を
なくし、交通の円滑化を図るそうです。
学生時代は阪急沿線を利用し、今、通勤で目にする外

の風景、硬式テニス 30年、スクール歴 3年の私には柴
島テニスコートがお勧めです。また、わが町、東大阪市
布施も柴島・淡路同様、高架化され、ホームは 2Fと 3F
にあります。その時の風景と重ね合わせながら柴島の駅、
淡路の駅、今後どうなるのか楽しみです。
私の町の風景を読んでくださってい

る皆さんに勤務先のある東淀川区の事
を、少でも興味をもっていただけたら
と筆をとりました。 長原　守旭

私の町の風景
「東淀川区へようこそ‼」

Landscape of my town中央北支部

歯科技工で使用される材料の中で「医療機器」にあ
たるものには、製品と一緒に紙の添付文書が同封（も
しくは提供）されていましたが、薬機法の改正により、
2021 年 8 月から添付文書の同封は廃止され、電子的
な方法で閲覧することが基本となりました。
これらは、医療機器に限らず、医薬品や再生医療用

製品などすべてに適用されており、医療の現場で製品
の安全性情報等を迅速に提供するという法律の趣旨か
らこのような閲覧方法に変更されました。
以下に電子化された添付文書を閲覧するための方法

を 2 つ紹介します。
1. 医薬品医療機器総合機構（PMDA）の医療用医薬品
情報検索サイトから添付文書を閲覧する。
PMDA 医療用医薬品情報検索サイト
https://www.pmda.go.jp/PmdaSearch/
iyakuSearch/
※「PMDA　添付文書」で検索すると上記サイト
が表示されます。

2. 医療従事者専用アプリ「添文ナビ」（無料）を使用し、
製品パッケージの GS1 バーコードを読み取り、端
末上で閲覧する。
専用アプリ「添文ナビ」の詳細
h t t p s : / /www . g s 1 j p . o r g / s t a nda rd /
healthcare/tenbunnavi/app/index.html
※現在はシステムの移行期間となっており、
2023 年 8 月 1 日より全ての GS1 バーコード
で読み取ることが可能となります。
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Relay edit

私の家の近くには、
古くからある喫茶店
があります。朝 7 時
か ら モーニングを
やっていて、予定の
ない日曜日に時々行
くのが私のちょっと
した贅沢です。民家

の間のビルの一階にあり、車の行き交いも少々ありま
すが、入口が少し奥まっているためか店内は静かです。
マスターのコーヒーとサンドイッチがおいしくて、

奥さんの優しい笑顔に朝から癒されます。お客さん達
は近所のおっちゃん、おばちゃんで、大体みんな顔見
知り。私の家の上の階に住むおばちゃんもその店の常
連さんですし、知らない人かな？と思っても誰かの友
達だったりして、狭いコミュニティから集まってきま
す。待ち合わせをして一緒にコーヒーを飲む人や、一
人で新聞を広げている人、必要以上に慣れ合わず、知っ
ている顔に「おはよう！」「今日は天気やな～どっか
行くの？」と声をかけるくらいで、私も初めて訪れた

元号が令和になりました。平成 30 年あまりの中で
いろいろあったと思いますが、今やなくてはならない
存在が「携帯電話」、今はアイフォン・アンドロイド
などスマホが主流ですが、90 年代出始めの頃はどん
な感じだったのでしょうか？
93 年代　初のデジタル方式（PDC）携帯電話（デジタ

ルムーバ）開始、留守電サービスの開始
94 年代　デジタルフォングループ（現ソフトバンク）・

ツーカーグループ（2005 年に au と統合、着
信メロディ機能が世界で初めて搭載

96 年代　着メロをプリセット楽曲から選択可能になる
雑誌掲載の単音着メロを打ち込み使用するこ
とが流行

97 年代　ショートメール機能が開始
99 年代　インターネット接続サービス開始「i モード」

「EZweb」「J―スカイ（現Yahoo！ケイタイ）」
初のカラー液晶

00 年代　初めてのカメラ付ケイタイ登場 03 年までに
はすべてのケイタイにカメラがつけられ「写
メ」という言葉ができる

時から全く緊張もなく、居心地がよかったです。
店に来れば誰かしら知った顔があって、挨拶して、

特にわいわい盛り上がるわけでもなく朝の数十分を同
じ場所で思い思いに過ごす…なんだかいいなあと思い
ながら。
若輩者の私も時々その空気に混ぜてもらって、いい

気持ちで休日をスタートするのでした。
小城　知佳

それから 03 年にはオサイフケイタイ、06 年にワ
ンセグの登場など特に日本の技術が優れ、十分出来上
がっていました。いわゆる日本独自のガラパゴスケー
タイが確立する。
その後 2008 年、日本に入って来たスマホ（アイフォ

ン）、初めて持った時にオサイフケイタイもなし、防
水でもなし、日本のガラケー時代の高機能が「全然な
いやん」と思った記憶がありました。
そこから 14 年、今はアイフォンもアンドロイドも

いろいろあります。令和の時代のスマホ、これから先
はどんな更なる進化が来るのでしょうか？

長原　守旭

今後は‼

中央北支部
リレー編集

モーニングの話

携帯電話の歴史

次回担当支部のお知らせ　11・12月合併号の「リレー編集」と「私の町の風景」は、中央南支部担当です。

今後は‼
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支部コーナー 北東支部だより 第92号

3 年ぶりの行動制限の無い夏休みをどのように過ごされましたか？

旅行などレジャーを楽しまれた方も多いのではないでしょうか。

6 月の寝屋川市歯の健康展を皮切りに順次、他市の健康展も再開し、9 ～ 11 月は忙しくなると

思いきや、またもやコロナウイルスの感染拡大により、行動制限は無いものの自主規制として規

模縮小や中止など、今年も技工士会としての出番はお預けの様です。

支部行事も、もう少しお待ちいただきたいと思います。それでも世間は様々なイベントが再開

され、暗いムードは感じられません。もう出口はすぐそこまで来ています。

北東支部では、公
式 LINE にて皆様
に情報の提供をし
ております。
ぜひご登録下さい
ますよう、お願い
致します。

詳細は決まり次第、告知させていただきます。
ご協力お願いいたします。問い合わせは支部
メール、ライン又は支部役員まで。

支部公式 LINE　@nxb3982p

支部メール　daishigi.hokutou@gmail.com

会員数 296名（男性 245名　女性 51名）

●北東支部公式 LINE のご案内

●健康展への協力について●北東支部会員状況（令和4年9月現在）

北東支部公式 LINE
QRコード

ID：@nxb3982p

（7月入会）
二分 　恵美（大阪大学歯学部附属歯科技工士学校卒）
（8月入会）
金屋 　修平（日本歯科学院専門学校卒）

●新入会員紹介

1₅ Daishigi広報 第540号　令和4年9・10月合併号



支部コーナー 中央北支部だより 第71号

支部役員会報告
1. 各部会報告
福祉厚生　　支部レクレーション　令和 5年 3月 26 日予定　支部会員のみ参加

　　　　　　次回役員会に具体案提示

学　　術　　匠の技　開催方法及び講演内容の選定を支部内でも議論

　　　　　　2年以内に大きな学術大会の開催を目指す

技　　対　　1人ラボ労災保険の周知徹底（すでに 7月から開始）

　　　　　　9月 2日防災訓練（LINE での安否確認）

財　　務　　なし

広　　報　　府技インスタグラム開始

　　　　　　7/30、持ち回り広報部会にて Facebook・Instagram 共に本会事務局が運用と

　　　　　　決まる

支部長会　　・新執行部の考えとして組織拡充に重点を置く

　　　　　　・新入会員説明会開催　支部から唯一の新入会員参加

　　　　　　・ハイブリッド・WEB配信の学術講演会開催について支部会員のみでの開催へ

　　　　　　　徐々に移行

連　　盟　　党員の募集

2. 支部学術講演会について
8 月 28 日（日）支部役員は 9時、大阪府技会館集合　司会　池田理事

　

3. その他
7 月 16 日時点で本会、新体制への切り替わりの中で少し混乱あり、支部役員は確認を十分に取

り対応にあたること

中央北支部公式LINEのご案内
中央北支部では公式LINEも活用しながら皆様に

情報の提供をしております。是非ご登録お願いします。
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支部コーナー 南大阪支部だより 第72号

南大阪支部福祉行事のお知らせ

南大阪支部学術講演会のお知らせ

　コロナ禍の状況ではありますが、来る令和4年10月16日（日）に富田林農業公園サバーファー

ムにて下記の内容で開催したいと思います。

　南大阪支部会員の皆様のご家族でのご参加をお待ちしております。

記

日　時：令和 4年 10 月 16 日（日）　集合 10：00

場　所：富田林農業公園サバーファーム（savor-farm.or.jp）

入園料：大人（高校生以上）710 円・小人（4歳～中学生）300 円支部負担

　　　　（公園内での体験 etc の費用は自己負担とさせて頂きます。）

内　容：味覚狩り、さつまいも大福作り etc

　尚、コロナの状況を考慮して、支部役員判断で中止の決定をさせて頂きます。

　残念ながら中止の場合は支部連絡網にて報告致します。

以上

南大阪支部学術講演会を下記の日程にて開催致します。

南大阪支部会員の皆様のたくさんのご参加をお待ちしております。

記

日　時： 令和 4年 11 月 27 日（日）講演 10：00 ～ 12：00

場　所： 大阪府歯科技工士会館・Zoomにてハイブリッド開催

演　題： 「デジタル技工の現状と導入に向けて」

講　師： 下原　元太　先生　（デンケンハイデンタル）

尚、会場参加は先着 10名となっています。また、WEBでの参加は申し込み受付後に

視聴できる Zoomの URL をメールで送付致します。

事前登録をお待ちしております。

以上

●南大阪支部会員状況（令和 4 年 9 月現在）
　 会 員 数　131 名　（男性　112 名　女性　19 名）

お申込みはこちらから→
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支部コーナー 北大阪支部だより 第71号

　令和 4年 7 月 2 日（土）19：00 より吹田市総合福祉会館にて北大阪支部役員会が開催さ

れた。

　議題として① 6 月 26 日（日）に開催された全スタッフ会議の報告が各理事よりあった。

②吹田市と豊中市の健康展の担当者が決められた。③本会の福祉厚生、組織計画案として、新

入会員歓迎会の企画、開催への参加、組織部独自の入会促進、退会防止イベントの企画への参加。

④支部主催の新入会員歓迎会・親睦会を開催する。⑤北大阪支部学術講演会の準備を始める。

支部内の勉強会を開催をする。などが決定、確認された。

　しかし、この時点で、また新型コロナウイルスが猛威をふるい始め出した。第 7波である。

大阪府では第 6波を昨年 12 月 17 日から今年の 6月 24 日までとし、今年の 6月 25 日から

第 7波に入ったと定義している。現在、8月の半ばである。感染者は国内で 20万人を越えて

しまった。重傷者も死者も増えてき

た。誰もが予測出来なかったと思わ

れる。これからも油断出来ないのが

現状だ。

　10 月に開催予定だった北大阪支

部主催の新入会員歓迎会、親睦会は

延期が決まった。

茨木市　　中止

吹田市　　9月 10 日（土）・11日（日）

摂津市　　11月 13 日（日）

豊中市　　12月 14 日（水）

●北大阪支部役員会開催●

●北大阪支部公式アカウント開設●

●健 康 展●

登録宜しくお願い致します。

技
北大阪支部
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オンラインセミナー受講についての注意事項【重要】

1．オンラインでセミナーを受講する場合の注意事項

①事前申込をされて、事務局よりURL が送られて来た方のみが受講の対象となります。

②Zoomに表示される名前を本名に変更されていない方は、本人確認ができませんので、必ず個人が特定で

きる名前に変更をお願いいたします。それでも変更されない場合は、退出していただく場合もありますので、

ご了承ください。

2．日技生涯研修認定講習会をオンラインで受講される場合の注意事項

①Zoomの表示名を「会員番号+本名」にする。例）999999大阪太郎

　表示名の変更方法はホームページをご参照ください。

②カメラを「ON」にしてカメラの前で受講する。

　※①②の両方が確認できない場合は、日技生涯研修の単位が付与されませんのでご注意ください。

3．お守りいただきたい事

本講演の録画録音、進行を妨げる行為、チャットを使っての誹謗中傷などの迷惑行為は固く禁止させていただ

きます。もし、迷惑行為を行われた場合には、強制的に退出とさせていただきます。

1₉ Daishigi広報 第540号　令和4年9・10月合併号



7 月 24 日、桜島で爆発的な噴火が発生し、噴火警戒レベルが最も高い「レベル 5」に引き上げられた
ニュースはかなり衝撃的でした。そこで、今回は『火山防災』について紹介します。
とは言え、関西周辺に活火山がありませんので、『火山防災』の中でも観光先で遭遇する可能性の高い
「火山灰から身を守るための対策」について紹介します。

◆防塵マスクを着用するなど、火山灰を吸い込まないようにしましょう。
火山灰はとても小さいので、空気と一緒に肺の奥まで入っていきます。特に
ぜんそくや気管支炎の人は呼吸が苦しくなることがあるので、注意しましょう。
マスクが無い場合は、濡らしたハンカチでも代用できます。

◆火山灰が目に入ったら、手でこすらずに、水で流しましょう。
火山灰が目に入ると、目のかゆみや痛み、充血が起こったりします。目の表
面に傷ができると、結膜炎になってしまうこともあります。コンタクトレンズを
使用している方は、コンタクトレンズをはずして、眼鏡を使うようにしましょう。

◆交通事故に気をつけましょう。
火山灰が降ると見通しが悪くなり、大変危険です。道路に積もった火山灰は
滑りやすく、ブレーキがききにくくなります。路面にたくさんの火山灰が積もっ
ている場合は、運転を控えましょう。

関西圏に住んでいると、火山被害が日常にないために火山防災の知識が乏しく、観光先で思わぬトラブ
ルに見舞われてしまいます。“知っているだけで防ぐことが出来る”こともあるので、ぜひ覚えておき
ましょう。 〈防災士　荻野　勝也〉

防災対策シリーズ連載『備え』～vol.5 ～

『火山防災』を知ろう!!

（引用：首相官邸HPより）
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【編集後記】
表紙を見てお気付きの方もおられるかと思いますが、大阪府技は SNSとして公式 LINE、Facebook
に続き、Instagramを開設しました !! 既にたくさんの方にフォローして頂いております !! ありがとうご
ざいます♪
定期で発行される広報誌ではご案内できないタイムリーな情報も、SNS ではHPと連動し常に配信し
ています。また、ご案内だけでなくイベントの報告などもアップしていますので、是非ともご活用いただ
ければと思います。
大阪府技の活動を広く知って頂き、より多くの方がイベントに参加してくださることを願っております♪

＜広報　山本＞
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